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ORDRE DU JOUR

  

AUX MEMBRES DE L’AFS

Madame la Présidente, Monsieur le Président,
Mesdames, Messieurs,

Ordre du jour de la 38ème assemblée des délégués qui aura lieu :

MERCREDI 26 AVRIL 2023 À 19H00 
Au Cycle d'Orientation de la Région de Morat

L’ordre du jour sera le suivant :

1. Ouverture de l’assemblée et salutations
2. Nomination des scrutateurs 
3. Approbation du procès-verbal de l’assemblée des délégués du 12 mai 2022
4. Rapport annuel 2022 du comité 
5. Finances :

a) Comptes 2022 et rapport des vérificateurs
b) Nomination des vérificateurs pour les comptes 2023
c) Budget 2023 et fixation de la cotisation 2023

6. Élection à la présidence de l’AFS
7. Remerciements  
8. Admissions et démissions de membres de l’AFS
9. Présentation de la newsletter de l’AFS
10.Propositions des membres
11.Divers

En deuxième partie de soirée, nous aurons le grand plaisir d’accueillir Monsieur Georges-André 
Carrel, «  Monsieur Volleyball  » en Suisse. Ancien Directeur du Centre sportif UniL & EPFL et 
entraineur de volleyball le plus célèbre qui va nous entretenir sur le sujet du coaching sportif. 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TRAKTANDEN

AN DIE MITGLIEDER DES FVS

Sehr geehrte Präsidentin,

Sehr geehrter Präsident,

Sehr geehrte Damen und Herren,

Einladung zur 38. Delegiertenversammlung. Diese findet statt am:

MITTWOCH, 26. APRIL 2023 UM 19:00 UHR

in der Aula der OS Region Murten 

Traktanden:

1. Eröffnung der Versammlung und Begrüssung
2. Ernennung der Stimmenzähler 
3. Genehmigung des Protokolls der Delegiertenversammlung vom 12. Mai 2022
4. Jahresbericht 2022 des Vorstandes 
5. Finanzen:

a) Jahresrechnung 2022 und Revisorenbericht
b) Wahl der Revisoren für die Jahresrechnung 2023
c) Budget 2023 und Festlegung des Mitgliederbeitrags 2023

6..       Wahl des Präsidiums im Zentralvorstand des FVS
6. Danksagungen 
7. Aufnahmen und Austritte von Mitgliedern des FVS
8. Anträge von Mitgliedern
9. Verschiedenes

Für den zweiten Teil des Abends, freut es uns, Herr Georges-André Carrel, zu begrüssen. 
Er ist der Volleyball-Mann in der Schweiz. Als ehemaliger Direktor der "Sport-Uni Lausanne" (UniL & 
EPFL) und als einen der bekanntesten Volleyball-Trainer wird er uns zum Thema "Sport-Coaching" ein 
paar Einblicke geben.  
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RÉPARTITION DES VOIX / STIMMRECHT 

Pour l’assemblée des délégués 2023 / Für die Delegiertenversammlung 2023

Le nombre de voix qui est calculée sur la base du nombre de délégués, selon art. 19 des statuts AFS
Die Anzahl der Stimmen entsprechen der Anzahl Delegierten, gemäss Art. 19 der Statuten des FVS

No
Nr

Membres AFS / Mitglieder FVS Délégués
Delegierten

Voix
Stimmrecht

1 Aéro - Gruyère, société d'aviation sportive 1 1

2 Association Fribourgeoise de Badminton AFB 3 6

3 Association Fribourgeoise de Football AFF 5 10

4 Association Fribourgeoise de Hockey-sur-Glace AFHG 2 4

5 Association Fribourgeoise de Lutte Olympic AFLO 1 2

6 Association cantonale fribourgeoise de pétanque ACFP 1 2

7 Association Fribourgeoise de Basketball AFBB 3 6

8 Swiss Volley Region Fribourg SVRF 3 6

9 Association fribourgeoise de tennis de Table AFTT 2 4

10 Association fribourgeoise  d'éducation physique et sport scolaire AFEPS 1 1

11 Association des Scouts Fribourgeois ASFr 3 6

12 Association fribourgeoise  Inline Skater Hockey AFISH 3 6

13 Association Motocyclisme Fribrougeoise AFM 3 6

14 Association Fribourgeoise de Judo AFJ 2 4

15 Association Fribourgeoise de Ski et Snowboard AFSS 5 10

16 Sport Handicap Fribourg SHF 1 1

17 Association Fribourgeoise des Quilleurs Sportifs AFQS 1 2

20 Canoé Club Fribourg CCF 1 1

21 Association des clubs de Voiles des Lacs Jurassiens AVLJ 2 4

22 Association Fribourgeoise des sections CAS CAS 4 8

24 Club Handball Fribourg CHF 1 1

25 Association Fribourgeoise de Patinage artistique AFPA 1 2

27 Club Fribourgeois d'Aviation CFA 1 1

29 Club Ski Nautique Estavayer-le-Lac CSNE 1 1

32 Curling Club Fribourg - Düdingen 1 1

33 Fédération Fribourgeoise d'Athlétisme FFA 3 6

34 Fédération Fribourgeoise de Boccia 1 2

35 Fédération fribourgeoise de gymnastique FFG 5 10

36 Fédération Fribourgeoise de Natation FFN 3 6

37 Fédération Fribourgeoise des Sports Equestres FFSE 3 6

38 Freiburger Orientierungslauf Verband FOLV 1 2

39 Freiburgische Turn und Sport Union FTSU 3 6

40 Freiburger Unihockey Verband FUHV 3 6
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No
Nr

Membres AFS / Mitglieder FVS Délégués
Delegierten

Voix
Stimmrecht

41 FriJuNe Fribourg Tennis 3 6

47 Rugby - Club Fribourg 1 1

49 Segelfluggruppe Freiburg 1 1

52 Association Fribourgeoise d'Escrime AFE 1 2

53 Société Cantonale des Tireurs Fribourgeois SCTF 5 10

54 Tchoukball Club Fribourg                          1 1

55 Cirque Toamême 1 1

57 Twirling Club de Fribourg                                 1 1

58 Union cycliste fribourgeoise                                      UCF 2 4

59 Billard Club Fribourg                                                   1 1

60 Swiss Pops                                                                POPS 1 1

67 American Football Club Fribourg Cardinals AFC 1 1

69 Club d'Echecs de Fribourg 1 1

70 Fribourg Rando Vérificateurs/Revisoren FWV 1 1

71 Club de vol libre de la Gruyère 2022 / 2023 1 1

74 Association Vaud-Fribourg de Karaté - Fribourg 2023 / 2024 AVFK 2 4

75 Association d’Aviron du Canton de Fribourg 2024 / 2025 1 2

77 Société de sauvetage du lac de la Gruyère 1 1

78 Association cantonale Fribourgeoise de Lutte Suisse 1 2

Membres honoraires / Ehrenmitglieder

Anton Krattinger 1 1

Claude Longchamp 1 1

Françis Galley 1 1

Henri Baeriswyl 1 1

Laurent Schneuwly 1 1

René Gauderon 1 1

Gilles Seydoux 1 1

Sophie Collaud 1 1

Jacky Grand 1 1

Total 191



COMITÉ AFS 2022 / VORSTAND FVS 2022

Composition du comité de l’AFS en 2022 / Der Vorstand des FVS 2022

Présidente / Präsidentin Gabrielle BOURGUET

Vice-Président / Vize-Präsident Pierre-Noël BAPST

Secrétariat / Sekretariat Anne CONUS 

Trésorière / Kassierin Fabienne CORPATAUX

Webmaster Jean-François Redard

Membres du comité / Vorstandsmitglieder Jean-Noël BERSET 

Daniel BUCHS (dès le 13 mai 2022)

Philippe ETTER (dès le 13 mai 2022)

José YERLY
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MOT DE LA PRÉSIDENTE

Être à l’écoute, prendre  régulièrement le pouls du sport, chercher l’intérêt du plus grand nombre et le 
défendre. Telles sont les exigences que je me suis données durant la décennie que j’ai passée à vos 
côtés et que j’ai constamment tenté de remplir.

Après deux années marquées essentiellement par la pandémie, le sport a doucement retrouvé son 
rythme et commencé à panser ses plaies. Le plan de relance cantonal l’a aidé à ne pas s’effondrer 
financièrement et a joué son rôle de moteur dans le développement de nouveaux projets destinés à 
relancer l’activité sportive. Il n’empêche que l’enquête menée par l’AFS auprès de ses membres a mis 
en exergue le fait que certains sportifs et bénévoles n’ont pas repris leurs activités et le manque se fait 
clairement sentir dans certains sports. Comme pour toute cicatrice, il faudra encore un peu de temps.

Autre plaie béante, celle due au comportement inadapté de quelques individus qui, dans le sport, ne 
voient malheureusement pas seulement le développement humain des jeunes sportifs. Ainsi, après 
avoir dû temporiser en raison du Covid, le comité a pu activer le dossier des abus dans le sport, avec 
la précieuse collaboration de l’association REPER qui a accepté de coordonner les travaux. C’est ainsi 
qu’au début 2023, un rapport comprenant pas moins de neuf mesures a été publié. Le groupe de 
travail élabore déjà un plan d’action dont la mise en œuvre sera coordonnée par le comité de l’AFS. 
Cette thématique ne doit naturellement pas occulter tout l’excellent travail fourni par la grande majorité 
des encadrants professionnels et bénévoles dans les clubs. Qu’ils soient ici remerciés 
chaleureusement pour tout leur engagement. 

Au terme d’un mandat présidentiel passionnant et plein de défis, je souhaite adresser un chaleureux 
MERCI à vous, les membres de l’AFS, à tous les membres du comité qui m’ont épaulée durant cette 
période, à tous les membres des instances politiques, administratives, associatives, sportives avec 
lesquelles j’ai collaboré, et surtout à chaque personne que j’ai rencontrée. 

Je souhaite le Meilleur à l’AFS, à son comité et à la personne qui en assumera la présidence. 

 

 
Gabrielle Bourguet 
Présidente de l’AFS
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GRUSSWORT DER PRÄSIDENTIN

Ein offenes Ohr haben, regelmässig den Puls des Sports fühlen, das Interesse möglichst vieler 
Menschen suchen und sich dafür einsetzen. Dies sind die Ansprüche, die ich im Laufe des Jahrzehnts, 
das ich an Ihrer Seite verbracht habe, an mich selbst gestellt habe und die ich ständig zu erfüllen 
versucht habe.

Nach zwei Jahren, die hauptsächlich durch die Pandemie geprägt waren, fand der Sport langsam 
wieder zu seinem Rhythmus zurück und begann, seine Wunden zu heilen. Das kantonale 
Konjunkturprogramm half, den finanziellen Kollaps zu verhindern, und wirkte als Motor für die 
Entwicklung neuer Projekte zur Ankurbelung der Sportaktivitäten. Dennoch hat die Umfrage des FVS 
unter seinen Mitgliedern deutlich gemacht, dass einige Sportler und Freiwillige ihre Aktivitäten nicht 
wieder aufgenommen haben, und der Verlust ist in einigen Sportarten deutlich spürbar. Wie bei jeder 
Narbe wird es noch etwas Zeit brauchen.

Eine weitere klaffende Wunde ist das Fehlverhalten einiger Individuen, die im Sport leider nicht nur die 
menschliche Entwicklung der jungen Sportler sehen. Nachdem der Vorstand aufgrund von Covid 
zunächst abwarten musste, konnte er das Dossier "Missbrauch im Sport" mit der wertvollen 
Zusammenarbeit des Vereins REPER, der sich bereit erklärt hatte, die Arbeiten zu koordinieren, in 
Angriff nehmen. So wurde Anfang 2023 ein Bericht mit nicht weniger als neun Massnahmen 
veröffentlicht. Die Arbeitsgruppe arbeitet bereits an einem Aktionsplan, dessen Umsetzung vom 
Vorstand des FVS koordiniert wird. Diese Thematik darf natürlich nicht die hervorragende Arbeit 
überschatten, die von der grossen Mehrheit der professionellen und ehrenamtlichen Betreuerinnen 
und Betreuer in den Vereinen geleistet wird. Ihnen sei an dieser Stelle herzlich für ihr Engagement 
gedankt. 

Am Ende einer spannenden und herausfordernden Amtszeit als Präsidentin möchte ich Ihnen, den 
Mitgliedern des FVS, allen Vorstandsmitgliedern, die mich in dieser Zeit unterstützt haben, allen 
Mitgliedern der politischen, administrativen, verbandspolitischen und sportlichen Instanzen, mit denen 
ich zusammengearbeitet habe, und vor allem jedem einzelnen Menschen, den ich getroffen habe, ein 
herzliches DANKESCHÖN aussprechen. 

Ich wünsche dem FVS, seinem Vorstand und der Person, die den Vorsitz übernehmen wird, alles 
Gute. 

 
Gabrielle Bourguet 
Präsidentin des FVS  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RAPPORT DU COMITÉ 2022

Comité
Après deux années marquées par le Covid, le 
com i té de l ’AFS a pu re t rouve r son 
fonctionnement habituel. Il a eu le plaisir 
d’accueillir deux nouveaux membres  : Philippe 
Etter et Daniel Buchs, en remplacement de 
Sophie Collaud et Jacky Grand.

Il a nommé deux nouveaux groupes de travail 
en son sein: l’un sur le programme Sports-Arts-
Formation et l’autre pour étudier les initiatives 
cantonales sur le financement du sport lancées 
dans les cantons de Vaud et Neuchâtel.

Afin de gagner en efficacité, le comité a décidé 
de se doter d’un secrétariat professionnel à 
10%. Il a donc préparé le profil requis puis lancé 
l’offre d’emploi par un appel d’offre interne à ses 
membres. 

Covid 19
En novembre 2021, le comité a lancé un 
sondage auprès de tous les membres, afin de 
connaître l’état de situation après plus d’un an et 
demi de pandémie. Les questions portaient     
sur les trois soucis principaux émis lors de   
l’enquête téléphonique effectuée auprès de    
tous les membres en 2020, à savoir  : la relève,             
les finances et les restrictions sanitaires. Au      
début 2022, le comité a procédé à l’analyse         
détaillée des réponses reçues et organisé une 
communication au sujet de la santé du sport 
dans notre canton. 

Le plan de relance semble avoir répondu aux 
soucis financiers. En revanche, les trois quarts 
des membres qui ont répondu ont rencontré des 
soucis au niveau de la relève, avec des pertes 
variant de 5 à 30%, et la moitié a subi des 
pertes au niveau des bénévoles. Quant aux 
restrictions sanitaires, elles ont eu un effet très 
impactant pour certains sports, plus encore au 
moment de l’introduction des certificats 2G et 
2G+. Ce n’est pas seulement la pratique du 

sport qui s’est vue touchée, mais également 
l’organisation des compétitions. 

Le comité s’est constamment soucié du 
fonctionnement du plan de relance et remercie 
sincèrement Daniel Dupraz qui a œuvré au sein de 
la commission de distribution des fonds nommée 
par le canton comme représentant de l’AFS.

Formation en management de club
La formation en management de club, 
suspendue en raison des restrictions sanitaires, 
aurait dû reprendre au printemps 2022. La 
commission de formation avait commencé à 
préparer les prochaines éditions lorsque le 
président, Yvan Cuennet, a démissionné. Dans 
la foulée, Swiss Olympic a annoncé remettre sur 
pied une nouvelle formation, en format virtuel, 
par le biais des associations nationales.

Le comité a donc décidé de suspendre la 
formation prévue afin d’en savoir davantage et a 
invité Swiss Olympic à présenter son offre lors 
de la Conférence des Présidents de novembre 
2022 (voir ci-dessous).

Le comité reste en contact avec Swiss Olympic, 
conjointement avec le chef du Service du sport,  
pour suivre les besoins du canton dans le 
domaine de la formation en management de 
club. 
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Groupe de travail sur la question 
des abus dans le sport 

Pour rappel, le comité, préoccupé par divers 
témoignages dans les médias sur la question du 
harcèlement et des abus sexuels dans le sport, 
a décidé de porter cet objet à l’ordre du jour. 
Freiné par la pandémie, il a débuté les travaux 
sur ce thème en automne 2021 en mettant sur 
pied un groupe de travail, associant à ses 
réflexions l’association REPER, qui accepté le 
mandat de conduite du groupe de travail, et le 
Service du sport, représenté par le chef de 
service. L’objectif était d’inventorier tout ce qui 
existe déjà dans le domaine de la prévention 
des abus et du soutien aux clubs qui doivent      
y faire face et de proposer des mesures 
complémentaires dans ce domaine, avec le 
souci constant de la protection des enfants et 
des jeunes. Le groupe de travail a procédé à un 

sondage détaillé à ce sujet, notamment auprès 
des membres de l’AFS, mais aussi de Cool & 
Clean et de Jeunesse & Sport. Le groupe de 
travail a reçu plus de 800 réponses. Le comité 
souhaite remercier chaleureusement toutes les 
personnes qui ont pris du temps pour participer 
à ce sondage.

Le groupe de travail a oeuvré tout au long de 
l’année 2022 et a rendu son rapport au comité 
en février 2023. Celui-ci a été envoyé le 6 mars 
aux membres de l’AFS et présenté le 7 mars à 
la presse. Il propose 9 mesures qui feront l’objet 
en 2023 de fiches d’un plan d’action qui sera 
remis au comité pour coordination de la mise en 
œuvre.

Archives de l’AFS
Grâce à l’un de ses membres spécialiste de 
l’archivage professionnel, le comité a décidé de 
professionnaliser ses archives. Toutes les archives 
anciennes ont été inventoriées et reconditionnées et 
sont désormais déposées et consultables sur 
demande aux archives de l’Etat de Fribourg. Une 
convention d’archivage a été rédigée et signée avec 
le représentant des archives. 

Un plan de classement a également été mis en 
place afin d’ordonner tous les documents 
numériques passés et futurs et d’y faciliter les 
recherches. 

Newsletter
Le comité, avec le soutien de la commission de 
communication, a planché sur un projet de 
newsletter à l’attention de ses membres. Celle-ci 
est destinée à recenser toutes les informations 
importantes, non seulement de l’AFS, mais 
également de la commission LoRo-Sport et du 
Service du sport. Elle sera envoyée à intervalles 
réguliers aux membres à partir du printemps 2023. 

Assemblée générale
L’assemblée générale 2022 a permis de réunir 
les membres de l’AFS le 12 mai 2022 à Tavel. 

Deux modifications statutaires ont apporté une 
simplification dans le fonctionnement de 
l’association.
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Le Prix AFS a été remis à cette occasion à la 
société de Gymnastique de St-Aubin pour la 
création en janvier 2018 d’un groupe de 
gymnastique rythmique (au niveau sport élite) 
sur le canton de Fribourg.

La deuxième partie de la soirée fut consacrée à 
un échange avec Mathilde Gremaud et Noémie 
Kolly qui ont toutes deux participé aux Jeux 
Olympiques de Pékin. 

Conférence des présidents
La Conférence des présidents a eu lieu le 23 
novembre 2022 à Morat. Deux thématiques 
différentes ont été abordées.

A la demande d’un membre et fort de sa propre 
expérience, le comité a invité M. Florian 
Defferrard, archiviste professionnel, à venir 
donner une présentation sur l’archivage dans les 
associations. Cette conférence a été fort 
appréciée des membres et le comité étudie la 
possibilité d’organiser d’autres rencontres plus 
approfondies à ce sujet pour les membres qui le 
souhaiteraient.

La deuxième partie de la Conférence des 
Présidents fut consacrée à la formation mise sur 
pied par Swiss Olympic, avec un témoignage de 
Céline Andri, présidente de l’association 
fribourgeoise de badminton, qui a participé au 
projet-pilote de cette formation. Swiss Olympic 
souhaite rester en contact régulier avec l’AFS 
pour évaluer les besoins dans ce domaine et 
pour étudier la part résiduelle de formation qui 
pourrait revenir au canton. 

Consultations cantonales
Le comité a étudié plusieurs projets mis en 
consultation par le canton. Il a adressé une prise 
de position concernant l’avant-projet de 
règlement sur la mobilité. Cet avant-projet 
prévoyait, que, lors de l’élaboration du plan de 
réseau des itinéraires officiels,  les organisations 
tou r i s t i ques rég iona les a ins i que les 
organisations privées spécialisées reconnues 
selon l'art. 5 du règlement du 7 décembre 2021 
sur le tourisme sont consultées.  L’art. 5 dudit 
règlement mentionne notamment Fribourg 
Rando ou le Club alpin suisse. Le comité a 
demandé qu’afin d’assurer une bonne 
coordination entre les différents usages des 
itinéraires officiels de loisirs, tous les milieux 
sportifs concernés par cette planification soient 
consultés, directement ou indirectement (via 
l’AFS).

Commissions
Les membres du comité ont, comme à 
l’accoutumée, participé à plusieurs commissions 
lors de l’exercice 2022. 

Commissions cantonales
La commission cantonale du sport et de 
l'éducation physique, au sein de laquelle l’AFS 
est représentée par quatre membres,  a été 
renouvelée en 2022. 

Jean-François Redard et Jacky Grand ont 
décidé de se retirer de la commission. Fabienne 
Corpataux et José Yerly y ont été élus par le 
Conseil d’Etat.

Les représentants de l’AFS sont Gabrielle 
Bourguet, Fabienne Corpataux et José Yerly, 
membres du comité, et Daniel Dupraz.

La commission LoRo-Sport, au sein de 
laquelle siègent deux membres de l’AFS, a 
également été réélue en 2022. 
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Elle compte deux représentants de l’AFS qui 
sont, comme lors de la législature précédente, 
Anne Conus et Pierre-Noël Bapst.

Mérite sportif fribourgeois
La commission du Mérite sportif fribourgeois, qui 
compte quatre membres de l’AFS, a organisé la 
Soirée du Mérite sportif le 25 mai 2022, en 
raison des restrictions sanitaires.  

Philippe Etter, nouveau membre du comité, a 
rejoint cette commission.

Les quatre membres de l’AFS sont Pierre-Noël 
Bapst, Jean-François Redard, Philippe Etter 
et José Yerly.

Membres AFS
A la fin 2022, l’AFS compte 52 membres dont 32  
associations ou fédérations et  20 clubs ou 
sociétés. 

Représentations
2022 fut également l’année de la reprise des 
représentations en présentiel pour les membres 
du comité. Chaque invitation des membres est 
partagée en séance et le comité tente d’y 
répondre, dans toute la mesure des possibilités 
de ses membres. Un rapport est ensuite fait au 
comité des joies et des soucis recueillis, afin de 
garder toujours la vue d’ensemble sur la 
situation du sport dans le canton. 

Remerciements 
Le comité de l’AFS entretient des contacts 
réguliers avec le chef du Service du sport du 
canton de Fribourg, M. Benoît Gisler. Il profite de 
ce rapport pour le remercier, ainsi que les 
collaboratrices et les collaborateurs du service, 
pour leur disponibilité et la bonne collaboration 
partagée durant l’année 2022.

Le comité remercie également chaleureusement 
l’association REPER et plus particulièrement 
Fabien Boissieux, coordinateur du groupe de 
travail sur les abus dans le sport fribourgeois, 
ainsi que Fanny Hermann et Anne-France 
Guillaume qui se sont fortement impliqués dans 
ce projet. 

Un merci particulier à tous les membres des 
groupes de travail et commissions ainsi qu’à 
tous les contacts et invités mentionnés dans ce 
rapport.

Merci enfin aux représentants de la presse pour 
les excellents contacts entretenus tout au long 
de l’année.

 

Au terme d’une année marquée par la reprise 
post-pandémie, le comité continue à se 
mobiliser avec une grande motivation pour le 
sport et les associations et clubs sportifs du 
canton de Fribourg. 

Au nom du comité

Gabrielle Bourguet    Présidente

Pierre-Noël Bapst      Vice-Président

Anne Conus           Secrétaire
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JAHRESBERICHT 2022 

Zentralvorstand
Nach zwei von COVID geprägten Jahren konnte 
der FVS-Vorstand zu seiner gewohnten 
Arbeitsweise zurückkehren. Er freute sich, zwei 
neue Mitglieder begrüssen zu dürfen: Philippe 
Etter und Daniel Buchs, welche Sophie Collaud 
und Jacky Grand ersetzten.

Er ernannte zwei neue Arbeitsgruppen: eine für 
das Programm SKA und e ine für d ie 
Untersuchung der kantonalen Initiativen zur 
Sportfinanzierung in den Kantonen Waadt und 
Neuenburg.

Um die Effizienz zu steigern, beschloss der 
Vorstand, ein professionelles Sekretariat mit  
einer 10%-Stelle einzurichten. Er erstellte ein 
Anforderungsprofil und schrieb die Stelle 
anschliessend durch eine interne Ausschreibung 
unter seinen Mitgliedern aus. 

COVID 19
Im November 2021 lancierte der Vorstand eine 
Umfrage unter allen Mitgliedern, um den Stand 
der Dinge nach mehr als eineinhalb Jahren 
Pandemie zu ermitteln. Die Fragen bezogen 
sich auf die drei Hauptanliegen, die bei der 
telefonischen Umfrage unter allen Mitgliedern im 
Jahr 2020 genannt worden waren: Nachwuchs, 
Finanzen und Gesundheitseinschränkungen. 
Anfang 2022 nahm der Vorstand eine detaillierte 
Analyse der eingegangenen Antworten vor und 
informierte über die Gesundheit des Sports in 
unserem Kanton. 

Dank dem Konjunkturprogramm konnten die 
finanziellen Sorgen offenbar behoben werden.  
Im Gegensatz dazu hatten drei Viertel der 
antwortenden Mitglieder Nachwuchssorgen mit 
Verlusten zwischen 5 und 30%, und die Hälfte 
hatte verlor ehrenamtliche Mitarbeiter. Was die 
gesundheitlichen Einschränkungen betrifft, so 
hatten diese für einige Sportarten sehr starke 
Auswirkungen, insbesondere zum Zeitpunkt der 

Einführung der 2G- und 2G+-Zertifikate. Nicht  
nur die Ausübung des Sports, sondern auch 
die Organisation von Wettkämpfen wurde 
beeinträchtigt. 

Der Vorstand war stets um das Funktionieren 
des Konjunkturprogramms besorgt und dankt 
Daniel Dupraz herzlich für seine Arbeit in der 
Kommission zur Verteilung der Gelder, der vom 
Kanton als Vertreter des FVS ernannt wurde.

Vereinsmanagement
D i e a u f g r u n d d e r g e s u n d h e i t l i c h e n 
Einschränkungen ausgesetzte Ausbildung im 
Bereich Vereinsmanagement hätte im Frühjahr 
2022 wieder aufgenommen werden sollen. Die 
Ausbildungskommission hatte mit den Vorbereitungen 
für die nächsten Ausgaben begonnen, als der 
Vorsitzende, Yvan Cuennet, zurücktrat. Im 
gleichen Zeitraum kündigte Swiss Olympic an, 
über die nationalen Verbände wieder einen neuen 
Lehrgang in virtueller Form durchzuführen.

Der Vorstand beschloss daher, die geplante 
Ausbildung vorerst zu sistieren, und lud Swiss 
Olympic ein, sein Angebot anlässlich der 
Präsidentenkonferenz im November 2022 
vorzustellen (siehe unten).

Der Vorstand bleibt zusammen mit dem Leiter 
des Amts für Sport in Kontakt mit Swiss 
Olympic, um die Bedürfnisse des Kantons im 
Bereich der Vereinsmanagement-Ausbildung zu 
verfolgen. 
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Arbeitsgruppe zum Thema 
Missbrauch im Sport
Zur Erinnerung: Der Vorstand war besorgt über 
verschiedene Medienberichte zum Thema 
sexuelle Belästigung und Missbrauch im Sport 
und beschloss, dieses Thema auf die 
Tagesordnung zu setzen. Gebremst durch die 
Pandemie begann er im Herbst 2021 mit den 
Arbeiten zu diesem Thema, indem er eine 
Arbeitsgruppe einsetzte, welche den Verein 
REPER, der das Mandat zur Leitung der 
Arbeitsgruppe übernommen hatte, und das Amt 
für Sport, vertreten durch den Dienstchef, in ihre 
Überlegungen einbezog. Ziel war es, eine 
Bestandsaufnahme aller bereits bestehenden 
M a s s n a h m e n i m B e r e i c h d e r 
Missbrauchsprävention und der Unterstützung 
von Vereinen, die mit Missbrauch konfrontiert 
sind, vorzunehmen und weitere Massnahmen in 
diesem Bereich vorzuschlagen, wobei der 
Schutz von Kindern und Jugendlichen stets im 
Vordergrund stand. Die Arbeitsgruppe führte zu 
diesem Thema eine ausführliche Umfrage durch, 
insbesondere unter den Mitgliedern des VFS, 
aber auch von Cool & Clean und Jugend & 
Sport. Die Arbeitsgruppe erhielt über 800 
Antworten. Der Vorstand möchte allen herzlich 
danken, die sich die Zeit genommen haben, an 
dieser Umfrage teilzunehmen.

Die Arbeitsgruppe arbeitete über das gesamte 
Jahr 2022 hinweg und legte dem Vorstand im 
Februar 2023 ihren Bericht vor. Dieser wurde 
am 6. März an die Mitglieder des FVS versandt 
und am 7. März der Presse vorgestellt. Er 
schlägt 9 Massnahmen vor, für die 2023 ein 
Aktionsplan ausgearbeitet wird, der dem 

Vorstand zur Koordinierung der Umsetzung 
vorgelegt wird.

Archive des FVS
Dank einem seiner Mitgl ieder, das auf 
professionelle Archivierung spezialisiert ist, 
beschloss der FVS-Vorstand, sein Archiv zu 
professionalisieren. Alle alten Archive wurden 
inventarisiert und neu verpackt und sind nun im 
Staatsarchiv Freiburg deponiert und auf Anfrage 
einsehbar. Eine Archivierungsvereinbarung 
wurde ver fasst und mi t dem Arch ivar 
unterzeichnet.

Zudem wurde ein Ablageplan erstellt, um alle 
vergangenen und zukünft igen digi talen 
Dokumente zu ordnen und die Suche darin zu 
erleichtern. 

Newsletter
Der Vorstand hat mit Unterstützung der 
Kommunikationskommission ein Projekt für 
e inen Newsle t ter fü r se ine Mi tg l ieder 
ausgearbeitet. Dieser soll alle wichtigen 
Informationen nicht nur aus dem FVS, sondern 
auch aus der Kommission LoRo-Sport und dem 
Amt für Sport erfassen. Der Newsletter soll ab 
Frühjahr 2023 in regelmässigen Abständen an 
die Mitglieder versandt werden. 

Generalversammlung
Die Generalversammlung 2022 versammelte die 
Mitglieder des FVS am 12. Mai 2022 in Tafers. 

Zwei Statutenänderungen brachten eine 
Vereinfachung der Arbeitsweise des Vereins mit 
sich.

Der FVS-Preis wurde bei dieser Gelegenheit 
dem Turnverein St-Aubin für die im Januar 2018 
e r f o l g t e G r ü n d u n g e i n e r G r u p p e f ü r 
Rhythmische Gymnastik (auf Elitesportniveau) 
im Kanton Freiburg verliehen.

Der zweite Teil des Abends war einem 
Austausch mit Mathilde Gremaud und Noémie 
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Kolly gewidmet, die beide erfolgreich an den 
Olympischen Spielen in Peking teilgenommen 
hatten. 

Präsidentenkonferenz
Die Präsidentenkonferenz fand am 23. 
November 2022 in Murten statt. Es wurden zwei 
verschiedene Themenbereiche behandelt.

Auf Wunsch eines Mitglieds und aufgrund seiner 
eigenen Erfahrung lud der Vorstand den 
Berufsarchivar Florian Defferrard ein, einen 
Vortrag über die Archivierung in Vereinen zu 
halten. Dieser Vortrag wurde von den 
Mitgliedern sehr geschätzt und der Vorstand 
prüft die Möglichkeit, für interessierte Mitglieder 
weiterführende Treffen zu diesem Thema zu 
organisieren.

Der zweite Teil der Präsidentenkonferenz war 
der von Swiss Olympic ins Leben gerufenen 
A u s b i l d u n g g e w i d m e t , m i t e i n e m 
Erfahrungsbericht von Céline Andri, Präsidentin 
des Freiburger Badmintonverbands, die am 
Pilotprojekt dieser Ausbildung teilgenommen 
hatte. Swiss Olympic möchte in regelmässigem 
Kontakt mit dem FVS bleiben, um den Bedarf in 
diesem Bereich zu ermitteln und zu prüfen, 
welcher verbleibende Ausbildungsteil dem 
Kanton zufallen könnte. 

Kantonale Vernehmlassungen
Der Vorstand befasste sich mit mehreren 
P r o j e k t e n , d i e d e r K a n t o n i n d i e 
Vernehmlassung geschickt hatte. Er hat eine 
S t e l l u n g n a h m e z u m Vo r e n t w u r f d e s 
Mobil itätsreglements abgegeben. Dieser 
Vorentwurf sah vor, dass bei der Ausarbeitung 
des Netzplans der offiziellen Routen die 
regionalen Tourismusorganisationen sowie die 
gemäss Art. 5 des Reglements vom 7. 
Dezembe r 2021 übe r den Tou r i smus 
anerkannten privaten Fachorganisationen 
konsultiert werden. Art. 5 des genannten 
Reglements erwähnt namentlich Fribourg Rando 
oder den Schweizer Alpen-Club. Der Vorstand 
forderte, dass zur Gewährleistung einer guten 
Koordination zwischen den verschiedenen 
Nutzungen der offiziellen Freizeitrouten alle von 
dieser Planung betroffenen Sportkreise direkt 
oder indirekt konsultiert werden (über den FVS).

Kommissionen
D i e Vo r s t a n d s m i t g l i e d e r n a h m e n i m 
Geschäftsjahr 2022 wie üblich in verschiedenen 
Kommissionen teil. 

Kantonale Kommissionen
Die kantonale Kommission für Sport und 
Sporterziehung, in welcher der FVS mit vier 
Mitgliedern vertreten ist, wurde 2022 erneuert. 

Jean-François Redard und Jacky Grand haben 
beschlossen, sich aus der Kommission 
zurückzuziehen. Fabienne Corpataux und José 
Yerly wurden vom Staatsrat neu in die 
Kommission gewählt.

Der FVS wird von seinen Vorstandsmitgliedern 
Gabrielle Bourguet, Fabienne Corpataux und 
José Yerly sowie von Daniel Dupraz vertreten.

Auch die LoRo-Sport-Kommission, in welcher 
zwei Mitglieder des FVS Einsitz haben, wurde 
2022 neu gewählt. 
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Ihr gehören wie in der letzten Legislaturperiode 
Anne Conus und Pierre-Noël Bapst als Vertreter 
des FVS an.

Freiburger Sportpreis
D i e K o m m i s s i o n d e s F r e i b u r g e r 
Sportverdienstpreises, der vier FVS-Mitglieder 
angehören, hat die Sport-Preis-Nacht aufgrund 
der Covid-Einschränkungen am 25. Mai 2022 
durchgeführt. 

P h i l i p p e E t t e r , n e u e s M i t g l i e d d e s 
Zentralvorstandes, trat dieser Kommission bei.

Die vier Vertreter des FVS sind: Pierre-Noël 
Bapst, Jean-François Redard, Philippe Etter und 
José Yerly.

FVS Mitglieder
Per Ende 2022 zählt der FVS 52 Mitglieder, 
davon 32 Verbände und 20 Clubs/Vereine. 

Vertretungen
2022 war auch das Jahr, in dem die Mitglieder 
des Vorstands wieder Präsenztermine 
wahrnehmen konnten. Jede Einladung von 
Mitgliedern wird an den Vorstandssitzungen 
behandelt und der Vorstand versucht, diesen im 
Rahmen der Möglichkeiten seiner Mitglieder 
nachzukommen. Anschliessend wird dem 
Vorstand über Sorgen und Freuden an der Basis 
berichtet, um stets den Überblick über die 
Situation des Sports im Kanton zu behalten. 

Danksagungen
Der Vorstand des FVS unterhält regelmässigen 
Kontakt zum Vorsteher des Amts für Sport des 
Kantons Freiburg, Herrn Benoît Gisler. Die 
Präsidentin nutzt diesen Bericht, um ihm – wie 
auch seinen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern – 
für ihre Dienste, ihre Verfügbarkeit und die 
ausgezeichnete Zusammenarbeit während dem 
Jahr 2022 zu danken.

Der Vorstand dankt auch dem Verein REPER 
und insbesondere Fabien Boissieux, Koordinator 
der Arbeitsgruppe "Missbrauch im Freiburger 
Sport", sowie Fanny Hermann und Anne-France 
Guillaume, die sich stark in diesem Projekt 
engagiert haben, ganz herzlich. 

Ein besonderer Dank geht an alle Mitglieder der 
Arbeitsgruppen und Kommissionen sowie an 
alle Kontaktpersonen und Gäste, die in diesem 
Bericht erwähnt werden.

Vielen Dank schliesslich an die Vertreter der 
Presse für den ausgezeichneten Austausch 
während dem ganzen Jahr.

N a c h e i n e m J a h r g e p r ä g t v o n d e r 
Wiederaufnahme nach der Pandemie setzt sich 
der Vorstand weiterhin mit grosser Motivation für 
den Sport und die Sportverbände und -Vereine 
des Kantons Freiburg ein. 

Im Namen des Zentralvorstandes 

Gabrielle Bourguet    Présidente

Pierre-Noël Bapst      Vice-Président

Anne Conus           Secrétaire
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RAPPORT DE LA COMMISSION DU PRIX AFS
BERICHT DER FVS SPORTPREIS-KOMMISSION 

Il n’y a pas eu de prix AFS en 2022 et la commission en a profité pour réviser le règlement, le but étant 
toujours de récompenser des actions selon ces critères :

- Promouvoir des nouvelles activités sportives dans le cadre d’un club/
société ou d’une association/fédération existant, membre de l’AFS

- Démontrer une certaine pérennité dans l’organisation de l’activité
- Encourager le fair-play
- Favoriser la pratique du sport chez les jeunes et la relève

Nous espérons pour 2023 trouver des candidats plus nombreux que ces dernières années.

Au nom de la commission 
Pierre-Noël Bapst
___________________ 

Im Jahr 2022 wurde kein FVS-Preis verliehen. Der Vorstand nutzte die Gelegenheit, um die Regeln zu 
überarbeiten, wobei das Ziel weiterhin darin besteht, Leistungen nach folgenden Kriterien 
auszuzeichnen:

- Förderung neuer Sportaktivitäten im Rahmen eines bestehenden Clubs/
Vereins oder Verbandes, welcher dem FVS angehört

-  eine gewisse Kontinuität in der Durchführung der Aktivität unter Beweis stellen

-  Förderung des Fair Play

-  Sportförderung von Jugendlichen und beim Nachwuchs

Wir hoffen, für 2023 mehr Bewerber zu finden als in den letzten Jahren.

Im Namen der Kommission 
Pierre-Noël Bapst
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RAPPORT DE LA COMMISSION DE COMMUNICATION
BERICHT DER KOMMUNIKATIONSKOMMISSION 

La commission de communication a composée de quatre membres est pilotée par Jean-François Redard. 
Chaque membre apporte son expertise dans un domaine précis de la communication formant ainsi un 
ensemble de compétences. Durant l’année, les réunions de travail se sont faites par visio-conférence.

Nous avons travaillé sur le site internet durant la première année de fonctionnement. Nous avons fait 
quelques corrections de sécurité et améliorations notamment la possibilité d’introduire une double 
présidence. La base du site est sur Joomla V3, une migration s’imposera en 2023 vers la V4. Les frais 
sont prévus dans le budget 2023.

Le plan de relance de l’Etat a bien fonctionné, les informations ont été transmises correctement à nos 
membres.

Le projet de newsletter est devenu concret. Après une analyse des divers logiciels disponibles sur le 
marché, le choix s’est porté sur le produit d’Infomaniak, société genevoise avec des serveurs basés 
sur sol helvétique et des tarifs sans concurrence. Le logiciel permet de cibler les destinataires  : pour 
nos membres, les caissiers de nos membres ou tous les clubs du canton suivant le type d’information 
que souhaite transmettre l’AFS, le SSpo ou de la commission LoRo-Sport. La mise en place est 
prévue au printemps 2023. Infomaniak a été aussi choisie par l’administration fribourgeoise pour sa 
sécurité. La responsable cantonale d’Infomaniak fait partie de notre commission.

Au nom de la commission 
Jean-François Redard
____________
Die Kommunikationskommission besteht aus vier Mitgliedern und wird von Jean-François Redard 
geleitet. Jedes Mitglied bringt sein Fachwissen in einem bestimmten Bereich der Kommunikation ein, 
wodurch ein Bündel von Kompetenzen entsteht. Im Laufe des Jahres wurden die Arbeitssitzungen per 
Videokonferenz abgehalten.

Wir haben in diesem ersten Jahr unserer Tätigkeit an der Website gearbeitet. Wir haben einige 
Sicherheitskorrekturen und Verbesserungen vorgenommen, insbesondere die Möglichkeit, eine 
doppelte Präsidentschaft einzuführen. Die Website basiert auf Joomla V3, eine Migration auf V4 wird 
2023 notwendig sein. Die Kosten dafür sind im Budget 2023 vorgesehen.

Das staatliche Konjunkturprogramm hat gut funktioniert, die Informationen wurden korrekt an unsere 
Mitglieder weitergeleitet.

Das Projekt des Newsletters wurde konkret. Nach einer Analyse der auf dem Markt erhältlichen Software 
fiel die Wahl auf das Produkt von Infomaniak, einem Genfer Unternehmen mit Servern auf Schweizer 
Boden und konkurrenzlosen Preisen. Die Software ermöglicht die gezielte Auswahl der Empfänger: für 
unsere Mitglieder, die Kassierer unserer Mitglieder oder alle Vereine des Kantons, je nach Art der 
Informationen, die der FVS, das SpA oder Loro-Sport übermitteln möchten. Die Einführung ist für das 
Frühjahr 2023 geplant. Infomaniak wurde von der Freiburger Verwaltung auch wegen seiner Sicherheit 
ausgewählt. Die kantonale Verantwortliche von Infomaniak ist Mitglied unserer Kommission.

Im Namen der Kommission
Jean-François Redard  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RAPPORT DE LA COMMISSION JURIDIQUE
BERICHT DER RECHTSKOMMISSION 

L'année 2022 a été plutôt calme au niveau de la Commission juridique.

En ma qualité de Président de la commission, je me suis entretenu à plusieurs reprises avec la 
Présidente de l'AFS sur divers sujets, comme par exemple l’examen des conditions formelles de 
demandes d’admission ou la rédaction d’un contrat et d’une convention. J’ai également relu et 
commenté des statuts pour un membre.

Je profite de l'occasion pour vous informer de ma démission. Le comité de l'AFS a décidé de nommer 
à ma place Monsieur Julien Membrez, déjà membre de la Commission juridique. En outre, pour étoffer 
les membres de ladite commission, il a nommé Monsieur Valentin Sapin. Je leur souhaite plein de 
succès dans leur nouvelle fonction. 

Au nom de la Commission juridique
John Brülhart
Président

________________________________

Das Jahr 2022 war aus Sicht der Rechtskommission eher ruhig.

In meiner Funktion als Präsident der Kommission besprach ich mehrmals mit der Präsidentin des FVS 
verschiedene Themen, wie z.B. die Prüfung der formalen Voraussetzungen von Aufnahmegesuchen 
oder das Verfassen eines Vertrages und einer Vereinbarung. Zudem habe ich die Statuten für ein 
Mitglied gegengelesen und kommentiert.

Ich möchte die Gelegenheit nutzen, Sie über meinen Rücktritt zu informieren. Der Vorstand des FVS 
hat als Ersatz Herrn Julien Membrez ernannt, der bereits Mitglied der Rechtskommission ist. Um die 
Kommission zu erweitern, hat er zudem Herrn Valentin Sapin eingesetzt. Ich wünsche beiden viel 
Erfolg in ihrer neuen Funktion. 

Im Namen der Rechtskommission
John Brülhart
Präsident
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COMPTE D’EXPLOITATION / ERFOLGSRECHNUNG 2022
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Association fribourgeoise des sports

Freiburgischer Verband für Sport
c/o José Yerly | Route de la Broye 6 |1700 Fribourg

info@afs-fvs.ch
https://www.afs-fvs.ch
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